

Auszug aus dem substanziellen Protokoll 213. Ratssitzung vom 26. Februar 2014

4739. 2013/375

Weisung vom 06.11.2013:

Motion von Daniel Leupi und Bastien Girod betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, Bericht und Abschreibung

Antrag des Stadtrats

1. Vom Bericht betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, wird Kenntnis genommen.
2. Die Motion GR Nr. 2006/256 von Gemeinderat Daniel Leupi (Grüne) und Gemeinderat Bastien Girod (Grüne) vom 21. Juni 2006 betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, wird abgeschrieben.

Referent zur Vorstellung der Weisung / Kommissionsmehrheit:

Hans Jörg Käppeli (SP): *Mit dem Objektjredit für die Velostation Süd ist die Motion zur Hälfte erfüllt. In den nächsten Monaten wird uns eine Weisung für die Veloabstellanlage im Stadttunnel vorgelegt. Diese Anlage, die im Sinn einer Zwischennutzung im Einverständnis mit dem Regierungsrat realisiert wird, ist kombiniert mit einer Veloverbindung unter dem HB. Heute beschliessen wir nicht über das Objekt, sondern nehmen lediglich zur Kenntnis, dass die Weisung unterwegs ist. Der Stadtrat konnte glaubwürdig darlegen, dass er tatsächlich mit der Planung und Realisierung notwendiger Velobastellanlagen rund um den HB beschäftigt ist.*

Kommissionsminderheit:

Marc Bourgeois (FDP): *Die Motion verlangt zwei Velostationen mit insgesamt 3000 Abstellplätzen, die Weisung aber sieht gleich drei Stationen mit rund 4000 Plätzen vor. Diese Übererfüllung der Motion ist für uns angesichts der leeren Stadtkasse nicht verständlich. Ausserdem ist das Verhältnis von Kapazität und Nachfrage gar nicht geklärt, und auch der zeitliche Investitionsrahmen ist unbekannt. Im Stadttunnel kann übrigens auch später noch eine Anlage gebaut werden. Die Umsetzung des Gesamtkonzepts ist insofern merkwürdig, als die attraktivsten Parkplätze gratis sein sollen. Sollten dereinst wirklich 4000 unterirdische Plätze bestehen, erwarte ich – wie gesagt – auch eine entsprechende Disziplin beim Parkieren.*

Weitere Wortmeldung:

Matthias Probst (Grüne): *Es wird nur zwei eigentliche Velostationen geben, im Stadttunnel werden lediglich einfache Abstellplätze, von denen es überall welche gibt und noch mehr geben muss, realisiert.*

2 / 3

Änderungsantrag zu Dispositivziffer 1

Die Mehrheit der SK PD/V beantragt Ablehnung des nachfolgenden Änderungsantrags.

Die Minderheit der SK PD/V beantragt folgende Änderung der Dispositivziffer 1:

1. Vom Bericht betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, wird ablehnend Kenntnis genommen.

Mehrheit: Hans Jörg Käppeli (SP), Referent; Marianne Aubert (SP), Simone Brander (SP), Patrick Hadi Huber (SP) i. V. von Alan David Sangines (SP), Markus Hungerbühler (CVP), Markus Knauss (Grüne), Matthias Probst (Grüne)
Minderheit: Marc Bourgeois (FDP), Referent; Präsident Mauro Tuena (SVP), Vizepräsident Roger Tognella (FDP), Kurt Hüsey (SVP), Roland Scheck (SVP)
Abwesend: Guido Trevisan (GLP)

Der Rat stimmt dem Antrag der Mehrheit mit 72 gegen 36 Stimmen zu.

Schlussabstimmung über die Dispositivziffer 1

Die Mehrheit der SK PD/V beantragt Zustimmung zur Dispositivziffer 1.

Die Minderheit der SK PD/V beantragt Ablehnung der Dispositivziffer 1.

Mehrheit: Hans Jörg Käppeli (SP), Referent; Marianne Aubert (SP), Simone Brander (SP), Patrick Hadi Huber (SP) i. V. von Alan David Sangines (SP), Markus Hungerbühler (CVP), Markus Knauss (Grüne), Matthias Probst (Grüne)
Minderheit: Marc Bourgeois (FDP), Referent; Präsident Mauro Tuena (SVP), Vizepräsident Roger Tognella (FDP), Kurt Hüsey (SVP), Roland Scheck (SVP)
Abwesend: Guido Trevisan (GLP)

Der Rat stimmt dem Antrag der Mehrheit mit 76 gegen 39 Stimmen zu.

Schlussabstimmung über die Dispositivziffer 2

Die SK PD/V beantragt Zustimmung zur Dispositivziffer 2.

Zustimmung: Hans Jörg Käppeli (SP), Referent; Präsident Mauro Tuena (SVP), Vizepräsident Roger Tognella (FDP), Marianne Aubert (SP), Marc Bourgeois (FDP), Simone Brander (SP), Patrick Hadi Huber (SP) i. V. von Alan David Sangines (SP), Markus Hungerbühler (CVP), Kurt Hüsey (SVP), Markus Knauss (Grüne), Matthias Probst (Grüne), Roland Scheck (SVP)
Abwesend: Guido Trevisan (GLP)

Der Rat stimmt dem Antrag der SK PD/V mit 105 gegen 10 Stimmen zu.

3 / 3

Damit ist in Übereinstimmung mit dem Stadtrat beschlossen:

1. Vom Bericht betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, wird Kenntnis genommen.
2. Die Motion GR Nr. 2006/256 von Gemeinderat Daniel Leupi (Grüne) und Gemeinderat Bastien Girod (Grüne) vom 21. Juni 2006 betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, wird abgeschrieben.

Mitteilung an den Stadtrat und amtliche Publikation am 5. März 2014

Im Namen des Gemeinderats

Präsidium

Sekretariat